

NOTICIERO DE SORIA

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA

SE FUNDÓ ESTE PERIÓDICO
En 1888.

SORIA.—SABADO 27 DE JUNIO DE 1908.

EL NÚMERO DE HOY ES
El 2.165.

Los abonos de suscripciones y anuncios, en la Administración de este periódico. Collado, 42, bajo.

Noticiero de Soria.

Se publica miércoles y sábados.

Precio de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses	Seis meses	Un año
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio

Inserción de anuncios

Se abonan según el texto que lleven, breve o extenso, y en la plana que se deseen publicar. El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados

Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y sólo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Tarjetas postales DE SORIA

ESPECIALIDAD

De la Librería de Pascual P. Rioja.

Cuestan 30 magníficas postales

(siendo de doble tamaño la vista de Soria)

Cuatro pesetas

Comprándose sueltas, la de la Vista de Soria vale treinta céntimos.

Y cada una de las demás Postales a quince céntimos.

Dichas 30 Postales son las siguientes:

—Ermida de San Saturio, Patrón de Soria.

—Altar de la Ermida de San Saturio.

—Ermida de la Virgen del Mirón.

—Ermida de la Virgen de la Soledad.

—Claustro de la Colegiata.

—Otra vista de dicho Claustro.

—Efecto de luz en el Claustro de la Colegiata.

—Iglesia de Santo Domingo.

—Portada de San Nicolás.

—Claustro de San Juan de Duero.

—Una entrada a dicho claustro.

—Un lateral distinto del Claustro.

—VISTA GENERAL DE SORIA (tarjeta doble).

—Plaza de Ramón Benito Aceña (Antes de Herradores).

—Calle de Lorenzo Aguirre (Antes del Conde de Gómaraz).

—Calle del Marqués del Vadillo (Antes del Postigo).

—Estación del Ferrocarril de Soria.

—Camino de San Saturio y fábrica de harinas.

—Antiguo palacio de los Condes de Gómaraz.

—Paseo del Espolón.

—Orillas del río Duero.

—Puente de hierro del Ferrocarril.

—Tipos de aldeanos en el Mercado.

—Pinares. Orillas del río Revinueza.

—Monumento a Numancia.

—Vista general de las ruinas del solar numantino.

—Primeras excavaciones practicadas en Numancia.

—Cuadrilla de obreros descubriendo una calle numantina.

—Objetos prehistóricos encontrados en Numancia.

—Un vaso prehistórico hallado en Numancia.

—Colección de fibulas encontradas en Numancia.

Estas Postales se venden únicamente en Soria, Librería de P. Rioja.

VENTA DE PINOS

En el monte titulado «Deseada del Moral» de la propiedad de don Pedro Delgado y Domínguez, sito en el pueblo de Póveda y contiguo al pinar del mismo se venden de mil á dos mil pinos de 1 metro 50 centímetros de circunferencia máxima y 070 milímetros como mínima, de supe-

rior aprovechamiento para material de sierra y cuerda.

Para tratar pueden dirigirse á don Francisco Acoebes ó don Gabriel Pérez en Soria y Póveda respectivamente hasta el día 30 del presente mes de Junio, que en el citado Póveda se venderán en pública subasta otros cien pinos gruesos pertenecientes á los pueblos.

OH LA ADMINISTRACIÓN!

Se trata de la Administración pública española y de un hecho concreto.

Nuestro colega *Heraldo de Aragón* de anteaer, con el epígrafe de *Ridiculez administrativa* dice lo siguiente, que no tiene desperdicio:

«Hoy recoge la información una noticia curiosa, reveladora de lo que es nuestra desacreditada administración, tan formalista en el detalle como poco expedita en el despacho de los asuntos y apegada á un rutinarismo que, además de ridículo, irroga perjuicios al Tesoro.

En el caso que dicho alto cuerpo consultivo se ha reunido para dar informe sobre un crédito de 300 pesetas, correspondiente á un ejercicio cerrado, como trámite obligado de su definitiva aprobación.

Esta particularidad de intervenir el Consejo de Estado en materia tan insignificante no tendría nada de extraño y aun sería plausible desde el punto de vista de la minuciosidad de la acción fiscalizadora; pero es lo curioso que el importe de las dietas devengadas por los consejeros reunidos, asciende á 800 pesetas, es decir, casi el triple de la cuantía del asunto examinado.

—Pero todo eso puede suceder sin ser corregido y castigado como merece?

—¿Y el gran Maura que rige y es árbitro en el Gobierno de la nación española, ha de consentir que tal suceda?

—Aquí de demostrar tanta moralidad predicada, y que de arriba abajo muera para siempre el caciquismo.

El proyecto tan cacareado de *Administración local* no debe tener precedentes de la naturaleza del caso de que se trata, pues sería un colmo si llegase á regir con dietas de triples cuantías.

—A ver que dice la prensa grande de todas estas cosas, porque para la pequeña de provincias, es una enseñanza más de que no hay que fiarse de cosas administrativas en las que tanto se enseña al pueblo que paga los enormes tributos que así se pueden ir en pagos de dietas á los Consejeros de Estado.

«Ecos de sociedad»

Nada más interesante, acaso por lo insulso que resulta, que la sección «Ecos de Sociedad», que los grandes periódicos publican, y en la cual buscan los tontos la satisfacción de las pequeñas vanidades.

A nadie le interesa saber que el opulento don Procopio García, ha salido para los baños de La Porqueriza, pero aun cuando se trate de un señor tan conocido en su casa á las horas de comer, todos los que leen la noticia le envidian.

¿Por lo opulento? Seguramente. ¿Por lo Procopio? Quizás. ¿Por lo García? ¡Quién sabe! Ello es que las prensas gimen para que el mundo sepa que ese caballero particular se gasta unas pesetillas en restregarse el cutis.

Y es muy conveniente estar en esos antecedentes porque si el tal señor tiene visitas, estas ya saben á qué atenderse, y en vez de encontrarse con la desagradable sorpresa de que se ha ausentado don Procopio, pueden en-

viarle por correo su tarjeta de felicitación.

¿Felicitación por qué? Pues... de ser un personaje cuyas entradas y salidas, á tanto la línea, se comunican al mundo entero por intermedio del periódico. Un Juan particular, sin opulencia no puede permitirse esos lujos.

En la indicada sección del periódico vienen otras muchas noticias tan insulsas como esa pero que no solo se leen con avidez, sino que se pudiera decir, con verdad, que se «devoran» por los que llevan al dedillo el alza y baja del movimiento de la que ellos mismos llaman la buena Sociedad.

Buena, relativamente, supuesto que á nadie perjudica el saber que la viuda de Culantrillo con sus lindas hijas pasará el verano en su finca de La Cataplasmá por ejemplo, ni que los señores de Sánchez han alquilado una «villa» en cualquier parte para esperar al otoño en que de regreso á la corte abrirán sus salones.

Esas noticias se acumulan en los periódicos, unos por si «pegan» esto es, por si pasan, pero no pasan, y otras por si «pagan» que es lo que más interesa al representante de la empresa. Pero quienes leen esas insulsas, se entretienen, y se figuran que ya están en buenas relaciones con el mundo elegante.

Eso es como todo, mucho aspecto y poca consistencia; pero están ya de tal modo las cosas, que no se puede vivir de espaldas á los periódicos y hay que salir en letras de molde sea como quiera?

Los «Ecos de Sociedad» hacen felices á muchas buenas gentes que están en el secreto de su distinción ingénita, pero que necesitan que no sean solo ellos quienes estén, sino todo el mundo. La notoriedad embriaga.

Cuando es merecida, confunde, porque el verdadero mérito es modesto; pero cuando es forzada, pone en ridículo á quienes la procuran, porque nada hay más indigesto que la presunción.

Y como en este pícaro mundo, cual más, cual menos, todos presumen de algo, necesitan un instrumento que acoja sus presunciones y nada llena mejor ese objeto que los «Ecos de Sociedad». Hay quienes por un par de líneas en esta sección del periódico, hacen locuras, pues como tales deben considerarse abrir salones de medio pelo donde no pueden ir mas que los tontos, ó dar comidas á pobres diablos que no saben comer ostras ó leer poemas insostenibles que hacen bostezar.

Pero todo eso «va por dentro». Al exterior solo va la presunción, la media docena de líneas en los «Ecos de Sociedad» donde se participan esas majaderías que hacen las delicias de los imbéciles.

Abel Imart.

Premio de 12.000 pesetas

La *Gaceta* ha publicado el siguiente anuncio:

«Real Academia de la Historia.—Concurso á premios.—Fundación del duque de Berwick y de Alba, conde de Lemos, en memoria de la Excelentísima Señora doña Rosario Falco y Ossorio, duquesa de Berwick y de Alba, condesa de Lemos y Siruela, instituida para conmemorar el tercer centenario de la publicación del *Quijote*. En cumplimiento de lo que se dispone en la escritura con que se instituye la expresada fundación, esta Real Academia de la Historia abre un concurso para premiar una obra de carácter histórico, bajo las siguientes condiciones:

1.º Para los trabajos que opten á este premio; el tema será de libre elección de los autores.

2.º El premio consistirá en doce mil pesetas en metálico, descontados los gastos de administración y sin perjuicio del aumento ó disminución que tengan los intereses del capital destinado á la fundación.

3.º El término para la presentación de obras para este concurso comenzará á contarse desde el día de la publicación en la *Gaceta de Madrid*, y quedará cerrado el 31 de Enero de 1911, á las doce de la noche, recibiendo las obras en la secretaría de esta Corporación.

4.º El premio, si se presentase obra digna de él á juicio de la Academia, será adjudicado en Mayo de 1911, siempre que la extensión é índole de la obra ú obras presentadas hagan posible su examen en el plazo de Enero á Mayo, pues de no ser así se entenderá éste prorrogado hasta fin del año, haciéndose la entrega a autor en cualquier solemnidad pública que la Academia celebre después de hecha la adjudicación.

5.º La impresión de la obra premiada corre á cargo y quedará á beneficio del autor, al que no se le entregará la totalidad del premio hasta después de impresa la obra, reteniendo entretanto la Academia la parte de metálico que estimare suficiente para la impresión.

6.º Los manuscritos no premiados se devolverán á sus respectivos dueños, quedando propiedad de la Academia el manuscrito de la obra premiada.

7.º Los originales presentados al concurso no podrán ir suscritos por el autor; el cual conservará en la obra el anónimo; distinguiéndola con un lema igual á otro en sobre cerrado, lacrado y sellado firmará el autor, declarando su nombre y apellido y haciendo constar su residencia y el primer renglón de la obra.

8.º Podrán las obras ser escritas por uno ó varios autores; pero en ningún caso se dividirá el premio entre dos ó más obras.

9.º Sólo se admitirán al concurso las obras inéditas no premiadas en otros concursos anteriores y escritas por españoles y en este idioma, quedando excluidos los que sean individuos de esta Corporación.

10. La Secretaría admitirá las obras que se le entreguen con los anteriores requisitos, y dará de cada una de ellas recibo en que se expresen su título, lema y primer renglón.

El autor que remita su obra por el correo, designará, sin nombrarse la persona á quien se haya de dar el recibo.

11. Si antes de haberse dictado fallo acerca de las obras presentadas quisiera alguno de los autores retirar la suya, se le devolverá exhibiendo dicho recibo, y acreditando, á satisfacción del secretario ser autor de la que reclame ó persona autorizada para pedirla.

12. Si por no encontrar mérito bastante en las obras presentadas á concurso éste fuera declarado desierto, la Academia lo anunciará oportunamente, y abrirá otro nuevo por otros tres años, sin perjuicio del que anuncie en su trienio respectivo.

13. Adjudicado el premio, se abrirá el pliego correspondiente y se leerá el nombre del autor.

Madrid, 31 de Mayo de 1908.—Por acuerdo de La Academia, el Secretario accidental, Juan Catalina García.

DE TODO UN POCO

Pensamientos.

El agresivo y grosero inculto y la burla cobarde suelen ser el arsenal literario de los modernos Fray-Gerundios.—J. D. de I.

La honestidad es como la nieve, blanca y pura mientras no se pisán.—Idem.

Las ideas son vibraciones del espíritu, fosforen-

cias de un yo íntimo de esencia Divina y por esto inmortal.—Idem.

Los egoístas son planetas que sólo tienen el movimiento de rotación al redor de sí mismos, los altruistas tienen el de traslación alrededor de sus semejantes.—Idem.

Los peledños de la escala que conduce al cielo están hechos de penitencias.—Idem.

La mujer hacendosa es la corona del marido así como es la coma de sus huesos la de malas costumbres.—Salomón.

Quien guarda su boca guarda su alma, pero el considerado en hablar, sentirá los perjuicios. Id.

El que ama la corrección ama la ciencia; el que aborrece las reprensiones, es un insensato.—Idem.

Más aprovecha una reprensión al prudente que cien azotes al insensato.

El que perdona á los malos perjudica á los buenos.—Idem.

Quien gusta de dar banquetes parará en mendigo.—Idem.

Una contestación suave ablanda la cólera.—Idem.

Cosas baturras.

En Calatorao, en la noche de San Antón, los vecinos se esmeran por acumular gran cantidad de leña en la plaza del Santo con la tradicional hoguera.

Eran ya las primeras horas de la mañana, cuando el alcalde y el alguacil requirieron á unos mozos que se hallaban conversando al calor de la hoguera, diciéndoles:

Vaya, muchachos; ya es hora de retirarse.

—Sí, sí; dice uno de ellos. Vámonos, porque aquí por un lau *lazar* y por otro *telas*.

En la Audiencia de la capital de Aragón compareció como testigo en juicio oral un vigilante nocturno.

El presidente: Diga el testigo qué vio en la noche de autos.

Testigo: Pues... estaba yo parao en la plaza del Carbón, cuando veo venir un hombre con un cuchillo en la mano; eché á correr tras él tocando el pito por toa la calle de la Morería y cuando llegué al arco de San Roque (chocando las manos) tocate... ya no lo ví más, se había espaciado.

FIESTAS DE SAN JUAN EN SORIA

Ni son lo que fueron, ni—caso de subsistir—serán lo que aun están siendo en la actualidad. ¿Y qué?

Es que en las generaciones no hay renovación y á la actual se le puede pedir que viva rigurosamente con los mismos usos y costumbres del año 40, ni 50, ni aun 60 del pasado siglo?...

Pues dejémonos de «monsergas» por no decir de «historias», ni filosofías rancias ó modernistas y tomemos las cosas tal cual son y no tal cual debieran ser.

No en la pureza de la tradición, en el apego á lo viejo (sin tener gran fe en lo moderno) se sostienen muchas veces las costumbres y por eso los pueblos, ni son peores ni son mejores de lo que debieran ser.

Y no es en sus Fiestas populares donde hay que buscarlas—como en sus luchas políticas y sociales—la falta de virilidad ó la sobra de mercantilismo.

Á las colectividades hay que concederles que tengan siquiera un movimiento de expansión de cuando en cuando.

Y aquí, de año á año, el pueblo, aunque «viva muriendo», dice que quiere sus Fiestas, y quizá también se equivoque en los respetos que muestre á la tradición.

Por ahí fuera todo en Soria siempre, en vez de dejarse postergar en aquello que vale y significa más, en otros órdenes de la vida.

Y... vivan las Fiestas de San Juan.

Preludios:

Ya dijimos que de la «Sanjuanada» no hubo de qué este año.

Y por la tarde y noche el miércoles pasado, ni pareció aquello siquiera vispera del famoso día de *La Saca*.

Y es que ya los «preparativos» no consisten tan solo en alquilar en la Plaza de Herradores, las mulas, yeguas ó borriquillos que el pueblo necesita, ni los forasteros que las alquilan vienen ya como á humo de pajas, que también en esto se nota «el progreso de los tiempos» y lo que antes «viva tres», se ha triplicado, y ó se transige con ello ó á otra cosa, y no se piensa en ir á la *Saca* y se queda la gente muy conforme con ver el regreso de la gira.

A todo hay que amoldarse.

El Jueves de las Fiestas.

Con la alborada asoma también el entusiasmo del momento. *La Saca* no dejará nunca de ser uno de los números más atrayentes de las Fiestas.

Hay que ir á la *Saca* á todo trance, dice la juventud dorada, ó tostada, y la popular

ó menestral, y, á la *Saca* va en caballos, borriquillos, machos, yeguas, ó carros, coches viejos, bolquetes ó tiburis, no faltando tampoco jinetes en más briosos jacos bien presentados para hacer de garrochistas más ó menos decididos y algún resto de los antiguos y buenos aficionados en el acoso de las reses bravas.

También hay coches elegantes que dan el tono al señorío y aparecen algunos años otros carruajes revestidos de flores.

Este año se ha llevado las palmas el carruaje así presentado muy elegantemente á la «pequeña *Doumond*» por una Peña de pollos sorianos de buen humor.

Amazonas son las que ya no se ven, hace unos años.

Y á la *Saca* ya no se va muy de madrugada y de ella se regresa bastante tarde.

Este año eran las siete bien dadas y aun salían carruajes y jinetes, y el regreso no tuvo lugar hasta las dos de la tarde, lo cual desvirtúa la fiesta.

En Valonsadero los expedicionarios pasaron el rato un tanto aburridos. No hubo ni guitarrero, ni apenas baile, ni gran animación.

Un pobre ciego fué el que tocó la guitarra y entonó algunos cantares, siendo el señorío el que se lanzó más decididamente á bailar un rato.

Se almorzó con todas las incomodidades de no contar con arbolado (que es una vergüenza que en los altos de la Vega de San Millán no lo haya, habiéndolo proyectado hace tantos años), y después de reunir los toros con grandes intervalos y no numerosos garrochistas, se preparó la gente al regreso que fué laborioso con las huídas en varios sitios, del ganado fiero.

En tanto, Soria entera se congregó desde la Plaza de Herradores hasta la Plaza Mayor, haciendo gran incapié en los soportales del Collado para esperar á los expedicionarios.

Y tal fué y tan larga la espera, que las gentes aguantaron hasta cerca de las dos de la tarde la llegada. Carruajes y grupos de ginetes entraron con el acostumbrado vértigo galopador, siendo las exhibiciones de tres vueltas cuando menos, desde la Plaza Mayor á la de Herradores.

Un incidente ocurrió en lo más estrecho de la calle del Collado, antes de llegar frente á la calleja de San Juan, chocando dos carruajes cayendo al suelo algunas personas y una niña y salvándose el cirujano Juan Grávalos de ser arrollado, sufriendo algunas contusiones.

Nada, la Providencia al quite, y el vértigo galopador en auge, tanto por el pueblo como por Autoridades locales.

La apoteosis de la *Saca* en las calles céntricas de Soria.

Después de pasar el tropel, hubo su nota pacífica, ocurrente y graciosa.

Dos «spormants» en gran automóvil de la mar de caballos de fuerza (remolcado por pequeño borriquillo) hicieron su presentación en la calle del Collado hasta llegar á la Fonda del Comercio y proveerse de mas gasolina en la Farmacia de Morales, siendo obsequiados después en las mesas de los casinos en los Soportales del collado.

La ocurrencia fué buena y la imitación muy exacta, mereciendo aplausos los autores de tan ocurrente golpe.

Bien por los sorianos y buenos humoristas Elías Terrel y Ricardo Lapuente.

La prueba de los toros.

Llovió un rato antes de ir la gente á la Plaza de toros el jueves por la tarde, pero pasó la nube y ¡á los toros! fué el pueblo con la esperanza de que resultase buena la Prueba este año, creyéndose que el ganado adquirido por las Cuadrillas, sería muy bravo.

Hubo de todo como en botica.

Se habían traído á la plaza tan solo diez toros, los de las Cuadrillas que vamos á enumerar por el orden en que fueron soltados á la plaza.

El de Santa Bárbara, San Pedro, La Blanca, El Rosel, San Esteban, San Blas, San Miguel, Santa Catalina, San Juan y San Clemente.

Se lucieron toreando los buenos aficionados de Soria, y sobresalió el forasterito novillero llamado Pardiñas que ya es conocido en esta plaza. Muy valiente, muy inteligente y que si hubiese tenido traje de luces resulta tan torero, sino más, que los ajustados este año para la lidia por nuestro Ayuntamiento.

Se llevó los aplausos, se le largaron las botas de vino y se le dió alguna calderilla suelta por los buenos corazones.

El viernes de Toros.

Como siempre.

Amanece este gran día de toro en Soria, y el traslado á la plaza es íntegro; todo el vecindario va allí por mañana y tarde mas los forasteros que se gustan presentar sin previas ceremonias.

Se tocan dianas por los dulzaineros que vienen ajustados á cada Cuadrilla y comienza el movimiento en las calles de la

población. — A la plaza, á la plaza, Hay que tomar posiciones y la gente de los palcos, custodiarlos para que no sean asaltados.

El sol pega de plano en el viejo circo taurino, pero no importa. El peleon, el agua elevada del Duero, el escabeche, las cerezas y demás bebestibles y comestibles, son la fuerza más resistente y agradable.

Una fiesta taurómaca que comienza á las diez de la mañana y termina á la una de la tarde, se presenciará si acaso en muy pocas poblaciones, pero aquí para esto no se ha averiguado todavía si influye mas que otra cosa, la sangre torera ó la numantina, «en sin fin de generaciones.»

Antes de comenzar la fiesta, dentro del coso, se sabía este año que faltaron á la prueba los toros de las Cuadrillas de La Mayor, Santiago y El Salvador, que con los de Santo Tomás y La Cruz (que no se lidian hasta el viernes) eran cinco para completar la *corrida* de los quince animalitos astados.

En vista de que esos cinco no acaban de llegar porque los cabaleros ó no cabaleros, no los han dominado para traerlos de Valonsadero á los toriles de la plaza, tiene que comenzar la fiesta.

Dada la vuelta de Jurados, cuatros, mozos y gaiteros por el redondel, asoma la presidencia del Alcalde de Soria en su palco y se verifica el despeje.

El cuadro es animadísimo, de un oleaje humano que bajo la acción solar en abigarrado conjunto y con las alegrías propias del espectáculo taurino, se dispone durante toda una mañana á gozar de lo que va quedando de sus populares fiestas de San Juan.

La cuadrilla de lidiadores, la forman Adolfo Guerra (*Guerrilla*) como Jefe, con terno heliótrofo y oro, Antonio Sanchez (*El Ahijao*) con verde y plata, Ignacio Donoso (*El Triguero*) con tabaco y oro; en sustitución del *Chiquito de Madrid* viene Pablo Bao (*El Sordo*) con corinto y plata y el último Emilio Suarez (*Pito*) con grana y plata.

Caballeros, cuando se lucirán y se distinguirán más por su fecha y por su fecha estos coletas, que aquí, en Soria.

La banda de música del paisano Pedro Amezuza «Lira Numantina» tocaba admirablemente el alegre paso-doble *Eco cacereño*, de Orellana, cuando se dió suelta al primer bicho.

Como sólo se corren diez, comienza la lidia por el de la Cuadrilla de San Pedro, de la que es Jurado don Pedro Latorre, el ganadero Alejandro Rodriguez, de Soria, y el toro es apodado *Pinariego*, grande, negro, muy veleta, que no es bien lidiado por la tropa coleteril que empieza por arrimarse poco.

En banderillas Donoso clava un par abierto, Ahijao medio mejor puesto y repiten ambos, con medios. Vaya por las medianías.

Cuadrilla de SANTA CATALINA. Jurado don Santiago Hernández. Ganadero Cecilio Borque, de Soria.

El toro *Pinón*, y tan piñón, negrito, meano y de estampa bonitilla. Corre mucho y no quiere percal, saltando dos veces al callejón. El Sordo le clava un par regular y el Pito otro mejor. Se anima así algo más la fiesta.

Como falta el toro de La Mayor, se corre el lugar al de la cuadrilla de EL ROSSEL. Jurado don Priscilo Plaza, Ganadero Manuel Rodriguez, de Soria.

El toro es chiquitín, de mote *Desconocido*; se le perdona la suerte de banderillas por compasión y para que no se aflija el concurso toca la «Lira» un bonito paso-doble titulado «De la compra» escrito por Pedro Amezuza, al cual felicitamos.

SAN BLAS. Jurado don Moisés Postigo. Ganadero Manuel Rodriguez, de Soria.

Toro *Bonito* (de mote y de lámina), encampanado, negro, bien astado, que derrota firme y se lo dejan emplazar los niños, recelándose así el animal, que con mejor lidia podía haber sido el mejor de las Fiestas.

Prueba al canto: al coger *Guerrilla* un par de las de lujo, cortitas y vistosas, márchase á alegrar á *Bonito* de dentro á fuera, ó sea el torero junto á los tableros y el toro en el rompiente de los medios del redondel, el bicho parte derecho como un rayo segando el terreno, y el chulillo lo espera á pié firme, consumándose así perfectamente la suerte de un par de banderillas al cambio, superior. Muchas y merecidas palmas á *Guerrilla*, que si como es buen banderillero supiera jugar la capa y se arrimase á los cornúpetos, hubiera ayer ganado mucho más cartel de torero.

Esto fué lo mejor, por no decir lo único, que vimos en la corrida de ayer por la mañana.

—Y viva el Jurado de nuestra Cuadrilla, (Jurada y mozos, no los tiene por este año.)

SAN ESTEBAN. Jurado don Angel Peña Capdet. Ganadero Florentino Gonzalo, del Barrio de las Casas.

Torete, *Platero* bien puesto, algo barroso ó verdino como aquí se les llama; no demuestra gran bravura y es tuerto por lo cual mira de reojo. Un perro de lanas que salta al redondel le hace unas caricias aulladoras, y aquello se convierte en Circo de fierrecillas amansadas.

El Sordo y el Pito cumplen con par y medio y suenan la dulce gaita y el penetrante tamboril que los buenos dulzaineros de la ribera saben tocar con mucho aquel, de la tierra del rico viñedo.—Muy bien y vaya nuestro aplauso.

Mi buen paisano Angel Peña Jurado de esta Cuadrilla más que en el toro, ha acertado en la alegre musiquilla.

Faltando el toro de la cuadrilla del Salvador, corre el turno á la de SAN MIGUEL de la que es Jurado don Tomás Legaz. Ganadero Isaac Gonzalo, del Barrio de las Casas.

Toro, *Bandolero*, negro, hormigón, (de pitón poco agudo) con muchos piés y bravo. Toca la «Lira» el paso doble «La Mataora» y la gaita miguela infantil, suena, que suena. Salta *Bandolero* al callejón, se produce el vocerío consiguiente y corren de mano en mano las «gregorias» bien repletas del zumo desgrabado. Alegría, alegría de las sanjuanescas fiestas.

Donoso y Ahijao, clavan como pueden las banderillas kilométricas y *Bandolero* se declara saltarín buscando el tufo valonsaderesco donde campaba por sus respetos. Buen socio estaba hecho *Bandolero*.

SAN CLEMENTE. Jurado don Mariano de Leonardo. Ganadero, Florencio Gonzalo, del Barrio de las Casas.

Torillo, sin nombre ó gorriencillo, que quiere escapar al nido.

En el tendido del dos, asoma un letrero que dice, naturalmente, *Se vende liga* y antes de que sea castigado el gorrión, se le lleva á la jaula.—Vamos, hombre, y que á la Cuadrilla de San Clemente pertenecían tantos vecinos del Barrio de las Casas, que tan bien conocen el monte Valonsadero y á los ganados de raza..... ¡Guasones!

Sucede lo mismo, se salta de la cuadrilla de Santiago cuyo toro no ha venido, á la de SAN JUAN, de la que es Jurado don Aurelio Robles (soriano de los de mi flor) y ganadero Victoriano Marco, ídem, ídem.

El toro se apoda *Verdugo*, negro mulato, bravo y que merecía buena lidia.

Suonan las gaitas y tamboriles, la Cuadrilla lanza cohetes á los aires y alegría alegría, tradicional.

Salen el Sordo y el Pito muy ufanos á parear, quedan por lo regular y hay su ameno regalito.

Porque, señores, no habíamos dicho que los niños de la taleguilla (excepto el Jefe) venían abusando ya de los brindicos.

Los jóvenes de *chapeaus* blancos del palco núm. 6 les echan á los diestros una pitillera de reluciente similar con una nota diciendo «Guárdenla que fué de Frasuelo».

—Oí por el desquite.

SANTA BÁRBARA. Jurado don Antonio Urbano Ortiz. Ganadero Manuel Rodriguez, de Soria.

Toro, *Platero*, de ancha cuerna, lombardo, bravito.

Donoso y Ahijao, clavan dos buenos pares, de lo mejorcito de la mañana y ande «el movimiento».

La música toca oportunamente la alegre «Alternativa». Y, hay que dedicársela íntegra á los niños rehileteros.

El toro de Santo Tomás anda recorriendo el distrito de Tardesillas y tiene que salir el de la Cuadrilla de LA BLANCA de la que es Jurado don Francisco Moreno y ganadero Luis Aparicio.

Claro, el toro tenía que ser de mucha carne, y como el amigo era un bicho terror de los patatares de toda la cuenca del Duero, aguas acá, le habían puesto de mote *Palatero*.

Salió haciendo la última digestión de las arrobos que se había comido el jueves muy de madrugada, y ni quería, ni sabía correr.

¡Fuego! gritó la multitud al ver aquello, y la fiera fué condenada á banderillas chamuscadoras.

El Sordo se encargó de la pirotecnia y convirtiendo en plato de carne á la parrilla á *Palatero*, éste se dió por saltar al callejón logrado que varias veces «los encallejonados» hicieran la campana, con gozo general.

Terminaba aquí la corrida de la mañana pero vino la segunda parte.

Recien llegados del puerto, fueron sacados á la prueba los tres toretos de La Cruz, Santiago y Santo Tomás. Los aficionados se echaron al redondel á disfrutar de su parte correspondiente, y vamos á dar fin á esta ya latosa reseña.

LA CRUZ. Jurado don Silverio Heredia, Ganadero Anselmo Ramón del Barrio de las Casas.

Toro, *Bragado*, al cual lo lancea de capa *Guerrilla* y luego corta los rabos á un par de banderillas y dá un cambio con ellas bastante aceptable. Suenan palmas y toca la banda el *Eco cacereño*.

SANTIAGO. Jurado don Luis Posada. Ganadero Victoriano Marco.

Toro, *Solitario*, bravito no desmintiendo la casta.

Donoso clava un par saliendo de la suerte con apuro y contra la barrera, Ahijao clava otro mejor. Palmas.

Adios amigo Posada y que sea enhorabuena, como Jurado ha cumplido y el toro es de yerba buena.

SANTO THOMÉ. Jurado don Escolástico Romera. Ganadero Victoriano Marco.

Toro, *Reverte*, tardó media hora en salir del chiquero y no nos dormíamos gracias á la «Lira Numantina».

Por fin *Reverte* se exhibe y corre como un gamo, resultando bravo torete.

Donoso y Ahijao salen con las banderillas.

Ay, ay, ay, deterioros externos de las taleguillas.

Donoso cuando menos tuvo que mandar que se le reparasen para por la tarde.

Y aquí se acabó el «el descajuen» de la parte primera del gran día del viernes torero.

A comer, y á los toros otra vez.

Por la tarde:

Mas gente todavía que por la mañana.

Las digamos mas entusiasmo popular, y mas afán de no verle el fin á la fiesta, sin dejar rastro las meriendas y zumo en las adorables Pinga-codos.

Se lidiaron todos los toros de las Cuadrillas menos el prófugo de la del Salvador que ya ha sido indultado, adquiriendo el Jurado dos terneros para la caldera de mañana y mereciéndose una multa municipal.

Así, así, se cortas cosas.

Las suertes de quitar las divisas y cachirulos á los pocos toros que las sacaron puestas, no fué de tanto lucimiento como otros años.

Lo de caer de la barrera al redondel los encallejonados, hizo mas que nada las delicias del concurso. Hasta hubo alguacil municipal que rodó por la arena y algún otro que sufrió una emorragia del bese que le dió en el callejón el torillo de la cuadrilla de Santa Catalina.

Sempre toca, pero no hubo precisión del hule.

Hoy sábado Agés.

Las «harmonías nocturnas» en puertas y ventanas no se han suprimido este año, y debiera ser cosa que se agregase á la real orden prohibitiva de Lacierva, si el Ayuntamiento ha de procurar que al vecindario pacífico no se le moleste.

No ha habido enmaromados por las calles y la Soria abolicionista de este espectáculo está de enhorabuena. Alegrémonos.

Se han corrido un rato los toros en el redondel con la cuerdecita suelta y al amarrarlos para darles la puntilla, atada á una de las cárceles de la puerta de arrastre.

No ha habido que lamentar mas que algunas caídas y encontroncillos, sin consecuencias.

El público muy numeroso.

Y los agés de cada Cuadrilla esta tarde. ¿Pero aun les queda algo que echar fuera á las Pinga-codos?

Esta noche la VERBENA en los Paseos de la dehesa de San Andrés (modernistamente Alameda de Cervantes) y mañana el clásico DOMINGO DE CALDERAS.

El lunes Bailas, y cobro de las *tajadas* Y hasta otro año si hay Fiestas y si respiramos.

N.

IMPRESIONES DE UN VIAJE

(Coché de tercera, duro el asiento como la Compañía, frente á mí un catalán buen mozo, rubio, casi de ojo de perdiz; cambiamos un saludo y al apercebirse que soy hijo de esta provincia se muestra muy afecto y compasivo, dirigiéndome á boca de jarro las siguientes preguntas, que me dejan *patitieso* y me encienden la cara de vergüenza).

—Diga usted soriano, ¿qué hay de guarnición?

—Pues de guarnición, *nada* (y adelantándome á su pensamiento prosigo) y de campo de tiro, *nada*; de Academias militares, *nada*; de prolongación de ferrocarril, *nada*; de líneas telefónicas, *nada*...

—Por Dios, que va á llegar usted al caos.

—Aguarde usted, de favor oficial directo ó indirecto, *nada, rrrrendada nada*.

—¿De modo que ustedes oficialmente son la negación del ser?

—Le diré á usted; somos la expresión del ser en cuanto á pagar al Estado contribución en sangre y en metálico; en cuanto á percibir, los sorianos no tenemos otros pleados para cobrar...nos.

—Dígame soriano, esta provincia es pobre; por contribuciones ¿deberá al Gobierno algún atraso?

—Ni un céntimo.

—Y de quintas, mandarán ustedes á servir al Rey los mancos, tuertos, paralíticos, sordos, etc., etc.

—Cá, no señor; los limpios de piés á cabeza, probados á fuerza y mansuétude. —De modo que para ustedes el Gobierno no hace el oficio de la culebra; que según creencia muy vulgarizada, se mama las mujeres mientras éstas duermen y al niño para entretenerlo y que no llora le dan á mamar el apéndice de la cola?

—Así es, verdaderamente, se nos quedan sequitos los hijos ilustres de la provincia, están dormiditos y tan consolados con los apéndice que les da á chupar. El Poder central, que por variados y microscópicos los dejó... llamándole tan sólo la atención respecto del apéndice ejército, significado en la Zona, á cuyo frente se encuentra lo menos lo menos media docena de respetables individuos de tropa; además, para seguridad de la población, contamos con el Cuerpo de Vigilancia, que yo no sé el número exacto, pero ya pasará de otra media docena, al mando de un Inspector; ítem más la benemérita Guardia civil, que yo le aseguro á usted habrá doble número y acaso más que en Villaciervos. ¡Ah! me olvidaba: también contamos con nuestra media docena de serenos bien provistos de chuzo y de pito.

—¿Pero todas estas son las garantías que ofrece á ustedes el Gobierno para asegurar la paz de la población?

—Otra, ¿pues usted cree que aquí hay terroristas; y le parece poco toda esta fuerza sumada nuestra mansuétude?

—¿Pues no me ha de parecer poco de las aguas mansas de libre Dios?

—Cá, no señor; ya sabe el Gobierno que Soria es un estanquito de recreo y que el agua no llega á la cruz de los pantalones y se pesca á braga enjuta.

—¿De modo que usted cree que en la provincia no ha de haber un sólo hombre que á la menor revuelta con dos tambores destemplados y cuatro rococinantes no sea capaz de poner en una noche en jaque á toda la población y en inminente riesgo las dependencias del Estado?

—Le digo á usted redondamente que no.

—Conoce usted bien á sus compromisarios.

—Y por fortuna á los directores que dirigen la pacífica gray soriana.

—¿Y qué juzga usted de ellos?

—¡Ah! que son muy buenos y muy nobles y muy leales, como reza el escudo de Soria.

—Dígame, pues, si todas las poblaciones tuvieran en materia de ejército la exigencia de Soria, era un momio, nos podíamos economizar el presupuesto de Guerra.

—¿Qué duda tiene! y el del ejército inclusive, salvo las clases.

—¿Y por qué no éstas?

—Porque *noli me tangere*.

—Dígame usted en castellano.

—Perdone y pregúnteme otra cosa, que yo soy de Soria y como tal muy pacífico; líbreme Dios de tropezar con leyes de jurisdicciones militares, que á mi juicio están bien puestas, y yo las haría extensivas en el orden civil, protegiendo el derecho que á su estimación, fama y honor, debe tener todo ciudadano, pues creo que todos somos de carne y hueso y cada quisque tiene su puntillo de honra pero... dejemos esto aparte ¿el Gobierno ha exigido á Barcelona que le arregle el castillo de Montjuich y los diferentes cuarteles que guardan la población?

—¿Qué disparate! á ese título que retire la fuerza armada cuando quiera.

—¡Ah! pues mire usted, á nosotros se nos retiró y no se nos ha vuelto á dar porque dicen que el Ayuntamiento tiene que arreglar el cuartel, como si al Ayuntamiento le importara algo un asalto al Gobierno civil, á la Delegación de Hacienda; al Banco de España ó á las dependencias todas del Estado. ¡No hará poco si gobierna bien la Casa de los Linajes!

—Permítame mi buen amigo, ¿pero habla usted en guasa ó en serio?

—Verdaderamente tiene usted motivo para dudar, porque cincuenta mil ministros de la Guerra no me hubiesen convenido á mí si soy Alcalde de Soria, que era mía la incumbencia de arreglar los cuarteles y señalar los puntos estratégicos militares á precio de tapar ratoneras en el abandonado cuartel de Santa Clara.

—¿Y á todo esto qué dicen los directores de la *res pública* de la provincia?

—Qué han de decir, que Soria es un momio de prudencia y discreción (sin música).

—Y no hay Comités en la provincia para la defensa de tan mayúsculos intereses como son guarniciones, prolongaciones férreas, etc?

—Si yo no, porque no hay ninguno juramentado á salvar tantas enormidades y á demostrar al Gobierno que esta provincia que se hace de esta provincia es un guante que se arroja á nuestro rostro y que preciso sería recogerlo con el debido respeto; y si, porque hay muchos oficiando de Jeremías lamentando noche y día nuestro abandono y llorando como la viuda en el abandono de su casa su triste soledad.

(El tren llegaba al punto de destino, mi compañero de viaje se levantó para estirar su tallado cuerpo, pasóse la mano por la frente, sacudióse el polvo de la americana, desarrugóse el pantalón, dió dos pataditas en el suelo, estiró los brazos cuanto pudo, alargó el pecho, crispó los puños y con ojo chispeante de perdit se dirigió á mí diciéndome):

—¿Sabe usted lo que le digo?... que Soria me parece una monja sin vocación llorando tras la raja del locutorio su libertad perdida. ¡Menos mal el consuelo que le cabe en sus Abadesas!... Adios, cuénteme como un amigo.

—Adios, adios, téngame como un amigo, ¡adios que no se le olvide! soy de la muy noble y muy leal Ciudad de Soria....

El tren pitó para finar su marcha... en las costas del mar y yo monté en el cortejo de Soria con ánimo de dormir tranquilamente, á seguridad de que no me pasaba del antiguo palacio de la Vileña.

B. Merino.

Última nota de mi viaje.—Metido en el tren corto de tercera, por no haber cuarto, topéme de manos á boca con cuatro licenciados hijos de la provincia. Venían... de guarnecer un pueblo grande que no me nombro porque no se dé por sentido, donde hay un Gran padrino. ¿Intereses que custodiar? ¡Ah! inmensos. Nada menos que el juzgado de primera instancia, el municipal y la Administración de Consumos!

¡Sorianos, esto indigna y diréis que no se puede remediar? Ya habéis dado pruebas tantos años de vuestra sensatez y cordura, busquemos otros derroteros por donde recabar de los Poderes públicos los derechos que legítimamente nos pertenecen. Basta de lamentaciones, basta de ruegos, basta de escritos lánguidos en la prensa, basta de solicitudes que vayan á engrosar las papeleras de los ministros, para quienes la voz de Soria es la voz del que clama en el desierto, salvo el caso del período electoral. ¡Ah! entonces es la noble, la leal, la culta provincia digna de mejor suerte. Basta, basta el águila, será la soberana de las aves, más no por eso la Providencia dejó de armar á las débiles de uñas y pico, sino para defenderse contra la Magstad Real... para conservarse... de los mágicos engaños del inmundito reptil.—Méromo.

De Burgo de Osma

Ya no es la de pasados tiempos. Soló el recuerdo del desasosiego que denuncia un

soñoliento despertar, los mal reprimidos bostezos con que reanudamos la penosa tarea cotidiana y un á modo de lejano eco recordando la mal entonada jota que á son de tronada vigüela interrumpió nuestro reposo, nos hacen pensar que ha transcurrido la verbena en que só pretexto de cojer el trébole, éramos dogidos por el Sero (si lo estaba) harto ya de la algarada á que el abuso del morapio impulsa.

Ahora es noche... de dormir como las demás, y si nos consolamos del decaimiento evidente que estas y otras típicas noches van sufriendo, es con la satisfacción de haberlas honrado como á nuestro modo merecían, y con la rotunda afirmación para orgullo propio de que ya no hay humor ni juventud que á las pasadas iguale.

Será cierto que todo lo genuinamente español, lo bueno y real, va cediendo vergonzosamente el paso á lo ficticio y cursi? Habrase de reconocer la dolorosa realidad de que limpios de dinero, sucios de conciencia, plagados de microbios plétoricos de tolerancias á los estraños para disculpar los propios yerros, tan ahito de comodidades fraulunas como faltos de vigor y energía (ya que no guerrera para no tolerar recientes despojos, chulesca al menos para no temer al sueño ni al vino) nuestra raza que por doquier pregonó su temple, se constipa trasnochando la víspera de San Juan y con repulgos de meticulosa educación huye del vino y amaina ante el jaleo de una noche en claro?

A los filósofos, que si bien nada resuelven, explican por lo menos todo, compite contestar á estas preguntas y no poco trabajo les doy si intentaran hacerlo negativamente.

Si, degeneramos, hay mucha mistificación en nuestra sangre del carácter inglés, y como de lo ajeno se nos pega lo peor; somos fríos, retraídos, apáticos.

En cualquier orden de cosas es tan fácil esta afirmación, como intrincada es su demostración: hay decaimientos que tienen justificaciones, retrocesos que obedecen á poderosas causas. En lo que al buen humor se refiere y descontando noñas influencias de que tarde nos veremos libres, preciso es confesar que somos viejos antes de tiempo á fuerza de por costumbre, mejor llamado vicio, hablar intentando discutir lo que no entendemos: el recogimiento con que nos esforzamos en fundamentar nuestra discutible competencia, dá quizá el único realce que á nuestra misión corresponde, y á fuerza de repetir yo soy, olvidando que á los demás toca decir él es, nos cubrimos con la égida de la formalidad y somos serios para todo, reposados para hablar, circunspectos en el reir y atildados en el vestir y andar, por estar convencidos tal vez de que rindiendo culto á todo lo extremo, veneramos algo que, á la par de granjearnos el respeto ageno, vale en realidad tanto por lo menos como el propio ser.

Somos pavos reales que si solos comenamos por admirarnos como Narcisos ante un biselado espejo para contrarrestar el mal efecto de la escualida y real visión de

nuestro yo frente á la conciencia, hemos de contenernos ante los demás de cualquier manifestación de alegría que es vida... porque no digan. Y ahora que á la franca desvergüenza, trocado en cambio la falta de dignidad, decoro y cultura por la palabra suerte, por la libertad escandalosa de juzgar hipócritamente al prójimo, aquilatando sus vilezas para descargo de las propias, abdicamos de los honestos placeres para simular diversiones donde solo hay repugnante hartura de falsas apariencias, insanos afeites, rastreras cortesías y pestilentes ambientes.

La típica verbena de San Juan ya no vuelve; quedó enterrada por el no menos típico estudiante tronera que en ella daba la nota de color y que ya no existe sino imitando lo chicé aprisionado en alto cuello mujeril, chaqueta y antiestéticos guantes. Murió con ella el chispeante decir de los trasnochadores, la valiente canción popular... el armonioso puntear de las gитарras.

Hasta la clara luna del 23 de Junio falta á la lista, temerosa de asistir alumbrando un cementerio, cuando antes presidía todo un mundo de riente juventud que se divertía olvidada de hipócritas miramientos... y se oculta... Hora, y aquella noche llueve si no hiela.

Seravillo

Con toda esplendidez ha inaugurado don Pablo Martínez el magnífico local destinado á confitería, que ocupa la planta baja del número 19 de la calle Mayor. Como esto y mucho más nos merecemos, limitome á hacer constar que por las comodidades verdaderamente derrochadas en el establecimiento, puede competir con cualquiera de igual clase en una población, y conste que no es reclamo.

—Por ausencia del señor Sainz, alcalde de la localidad, desempeñará su cargo mientras dure aquella, don Gervasio Elvira.

—Con objeto de hacer una detenida inspección en todas las fábricas de luz eléctrica de la provincia, dando de alta cuantos teléfonos haya montados para el servicio de las mismas, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo el Jefe de reparaciones de la Sección de Telégrafos de Soria, don Rafael Soria.

—Han tomado posesión de sus nuevos cargos de Celadores de Telégrafos, cesando los que los desempeñaban con carácter de interinos, los sargentos señores Calavia, Gómez, Alonso y Sancho, quedando los dos primeros en la Sección de Soria y siendo destinados los dos últimos á Burgo de Osma y San Esteban respectivamente.

—Es un hecho que en San Roque tendremos Bienvenida y Manotele con toros andaluces de Parladé. Aunque el hablar otra vez de esto huelva á puchero enfermo, lo hago para satisfacción de los muchos des-

contentos que había al correrse rumores de que el cartel ya dieho, había sido desfavorablemente sustituido. No hagan caso; afortunadamente no triunfaron intrigas mal intencionadas y á estas fechas obran en poder del empresario señor Aparicio, los contratos de espadas, toros y caballos.

El entusiasmo por ver unas corridas que sin exageraciones, serán tan buenas como una de abonode Madrid, es muy grande. ¡Cuando llegarán!

Ecos y Noticias

El miércoles último celebró junta general extraordinaria el Centro de Cultura popular de esta capital, quedando elegidos directores y vocales de las Secciones científica, literaria y artística los señores socios siguientes:

Director de la Sección científica don Mariano Iniguez y vocales don Dionisio Sanz y don Manuel Ortega.

Director de la Sección literaria don Benito Artigas y vocales don Enrique Gómez Asensio y don Florencio Latorre.

Director de la Sección artística don José Casado y vocales don Dionisio Sanz y don Anselmo García Ballenla.

Felicitemos al Centro por tan acertada elección y, deseamos como ya tenemos dicho al fundarse, que obtenga el desarrollo y prosperidades que esta nueva institución soriana merece.

Esta mañana á las once en las Salas consistoriales ha tenido lugar la subasta del derribo del antiguo palacio del marqués de la Vileña, habiéndose presentado siete pliegos á la licitación.

Le ha sido adjudicada la subasta provisionalmente al industrial soriano don Victoriano Royo por la cantidad de 18.649 pesetas, obteniéndose así una baja sobre el tipo, de cinco mil 214,20.

Se ha licenciado en Derecho en la Universidad Central nuestro estimado amigo el joven D. Rafael Arjona García-Alhambra al cual sinceramente felicitamos deseándole el mayor lucimiento y prosperidades en su carrera.

Avisada la Guardia civil del puesto de Morón de Almazán de que al factor de la estación férrea de Coscurita don Gregorio Pérez le ha-

bía sido rebada la caja de hierro de caudales, ha practicado activas diligencias poniéndose en combinación con las parejas de todos los puestos inmediatos á las vías férreas de Valladolid á Ariza y Soria, no habiendo sido hallada todavía dicha caja, que parece inverosímil que haciéndola desaparecer de su sitio no se pudiera encontrar en algún tren, en las viandas ó en las cercanías y heredades de toda la comarca.

Ha terminado con gran aprovechamiento en la Escuela Normal de Soria su carrera de Maestra elemental, la simpática y bella señorita de esta capital Emilia Mayor Ayllón, á la cual damos cordial enhorabuena, deseándole muchos progresos en el ejercicio de la primera enseñanza.

Hoy han llegado de Madrid en su magnífico automóvil las familias sorianas de don Julián Aragón y don Benjamín Oncin, que como de costumbre vienen á pasar la actual temporada en la villa de Vinuesa.—Sean bien venidos.

El día primero de Julio próximo á las once de la mañana tendrá lugar la venta en pública subasta de las armas recogidas y depositadas en la Comandancia de la Guardia civil de Soria.

El Alcalde de Ciria comunica al señor Gobernador civil de la provincia que, efecto de una gran tormenta la tarde del viernes último, han quedado arrasados los campos de aquél término municipal, que en el año anterior ya sufrieron igual calamidad.

Repetimos cuanto ya tenemos dicho acerca de la desgracia de los pueblos de nuestra provincia que así pierden todas sus cosechas.

Con motivo de la festividad de San Pedro, titular de la Insigne Colegiata de Soria, tendrá lugar pasado mañana lunes, á las diez y media, solemne función religiosa en dicho templo, estando la oración sagrada á cargo del Canónigo Magistral don Manuel Requejo Pérez.

En el término municipal de Mazaterón ha aparecido el cadáver de un hombre, que se cree sea Calixto García, instruyendo diligencias el Juzgado municipal.

El afamado Merendero de José Lenguas, en el monte de Valonsadero, seguirá abierto durante todo el mes próximo de Julio, sirviéndose en él las meriendas que se le encarguen. Los avisos en el despacho del abastecedor del «Círculo Mercantil».

PRIMAR ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña Mercedes Guevas Jiménez

Falleció en Soria el 29 de Junio de 1907

—D. E. P.—

Sus hermanos doña Victoriana, viuda de don Bernabé La Mata, D.ª María, don Gregorio y don Eustaquio; sobrinos, demás parientes y testamentarios,

Ruegan á sus amigos y relacionados se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir al Oficio Fia de Año que en sufragio de su alma se celebrará el martes próximo 30 del actual á las diez de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora La Mayor, por lo que le quedarán reconocidos.

Soria 27 de Junio de 1908.

Soria: Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

ROMANCERO DE NUMANCIA. 111

al círculo llegan ciegos que los legionarios trazan... Ola del mar, que los mástiles del alto bajel rebasa y al ondular los envuelve y los sumerge y los traga, fué el movimiento estratégico con que las tropas romanas cerrando su semicírculo hicieron sobre las mesas.

Allí perecieron muchos, como al hundirse las aguas, se contemplan los despojos arrojados á la playa por la turbulenta ola que sobre el bajel se alzaba, al deshacerse aquel círculo se vió la feroz matanza.

La flor de los numantinos allí yace ya sin alma; sus cadáveres se hacinan en torno del de Megara. Haraco, Leucón, Retógenes, quien Lintevón se nombraba; los dos apuestos mancebos que de su pasión la llama solo la muerte, en sus pechos pudo extinguir y apagarla sin haber nunca logrado la posesión anhelada de aquella Elida que huérfana de su vida en el pueblo acaba, como Eulora que á su esposo en vano amorosa aguarda como la arrogante Terma

A los enfermos

Consultar las clínicas médico-quirúrgicas del Ld.º Hernando de la Cruz, tan conocido en la provincia por sus difíciles operaciones practicadas.

En Fuentepinilla todos los días, y en Berlanga de Duero, previo aviso los jueves.

Los afamados chocolates ORUS de Zaragoza han sido elogiados por la infinidad de visitantes a la Exposición Hispano-Francesa. — Véase el anuncio en 3.ª plana.

Ley Electoral de 8 de Agosto de 1907.

A cincuenta céntimos de peseta el ejemplar.

Se hallan siempre de venta estas obras en la Librería de P. Rioja, Collado, 42, SORIA.

COMPAGNIE DE ASSURANCES GENERALES
CONTRA INCENDIOS
 (REASEGURADORA DE «LA POLAR»)
La mas antigua y poderosa de las francesas.
 FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819.

Capital y Reservas: **25.530.000**

Primas recaudadas en 1906: **12.902.00**

Importe de los siniestros pagados en dicho año: **6 977.000 francos**

Esta compañía cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de Paris á 27.500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

SUBDIRECTOR EN SORIA
Manuel Pastoriza, Conde de Gómara, número 6.

1908 AÑO XXX 1908

ANUARIO DEL COMERCIO
 DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION
DE ESPAÑA
 CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL
 (BAILLY, BAILLY, BAILLY)

CONTIENE

DATOS: Estadísticos.—Geográficos.—Históricos.—Descriptivos.—Monumentos.—Vías de comunicaciones, telegráficas, telefónicas, postales.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comerciantes.—Industriales.—Principales contribuyentes.—Magistratura.—Administraciones del Estado, provinciales, municipales y eclesiásticas.—Fiestas nacionales.—Aranceles, etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comerciante, industrial, oficina del Estado, sociedades de todas clases, á las personas de carrera, civiles, militares, liberales ó eclesiásticas.

ESPAÑA
 Parte oficial: La Familia Real, Ministerio, Cuerpo diplomático, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.
 Indicador de los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.
 España entera por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas, aldeas y lugares, incluyendo en cada uno su descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarriles, telegrafos, teléfonos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc. La parte oficial de todos los pueblos.
 Las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos por pequeños que sean, con los nombres y apellidos de quienes las ejercen. Los Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados y coleccionados con suma precisión, especialmente para esta publicación.

AMÉRICA
 Cuba: Información completa de esta República, con sus administraciones, comercio é industrias, escritos en español é inglés.
 Indicador de los habitantes de la Habana por sus tres ordenes de apellidos, profesiones y calles. Nombres, apellidos y profesiones de los habitantes de todos los pueblos de la Isla.
 Puerto Rico: Descripción completa de la Isla, en igual forma que la anterior.

ESTADOS HISPANOAMERICANOS
 1.º América Central: Costa Rica, Guatemala, Honduras, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana.
 2.º América del Norte: México.
 3.º América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Panamá, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Caracazo.

De estos países, á más de los nombres, apellidos y domicilios de todas las personas que ejercen una profesión, industria ó comercio en cualquier pueblo, por insignificante que sea, se dan amplias referencias.

PORTUGAL
 Descripción detalladísima de este Reino y sus Colonias, en igual forma que el anterior.

FILIPINAS
 Completa descripción de estas Islas, con su administración, comercio é industria, en español é inglés.

PRECIO 25 PTAS.

Merendero
JOSE LENGUAS
 En el monte de Valonsadero.
 Se sirve en este acreditado Merendero las mejores Fiestas de San Juan.
 Se reciben encargos de comidas, meriendas y cenas con gran esmero y economía.
 El dueño ha construido este año una casa sótano al pie del Merendero y así puede servir muy fresca el agua, las gaseosas, los vinos y los refrescos que se deseen.
 Los avisos han de darse en el despacho del abastecimiento del Círculo Mercantil.

COSAS BARATAS.—Por 35 céntimos un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marca y un tinterillo lleno de tinta negra.

TODOS POR 35 CÉNTIMOS.
 Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

Guía de Ferrocarriles con mapas itinerarios.
 Todas las líneas férreas de España. Instrucciones y Notas útiles á todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares á voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc. Se venden estas **GUIAS-KLAES** en Soria, Librería de P. Rioja, á 60 cént. ejemplar.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
 Siempre Eficaces.
 Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Alcock
 Remedio universal para dolores.
 Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
 Agentes en España—J. URIACH & Ca. BARCELONA.

Imprenta, librería y encuadernación
 —DE—
PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.—SORIA

Especialidad en facturas, membretes y cartas.
 — PRECIOS económicos.

Se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios convencionales.

Esqueles de defunción, Recordatorios, Impresiones esmeradas.

No equivocarse:
 COLLADO, 42.—SORIA.

La Unión y el Fénix Español
 Compañía de Seguros Reunidos
 Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.
 41 AÑOS DE EXISTENCIA
 —Seguros contra incendios—
 —Seguros sobre la vida—

Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral.

VENTA de la casa número 12, de la calle de la Aduana en esta capital. Para informar en el despacho del Abastecimiento del Círculo Mercantil ó en la imprenta de este periódico.

Catarros bronquiales, Asma, Tuberculosis.
 Curación con las inhalaciones de Ozono.
 Consultorio médico quirúrgico de A. Ruiz García, Almazán.

112 POR ANTONIO PEREZ RIOJA

del muerto caudillo hermano, como tantas del gran pueblo mugeres infortunadas. Todas aquellas figuras que vuestra vista abarcaba, los que aparecer mirasteis en estas sentidas páginas, inspirándose en la guerra, de su patriotismo en alas, todos allí el gran poema de su existencia acabarán. Su vuelo, su vuelo altivo alzaban solo las águilas.